

## Se realizó en Quito la Cumbre del Buen Conocer

La Cumbre del Buen Conocer, que se realizó en Quito – Ecuador desde el 27 hasta el 30 de mayo, fue un espacio organizado por el Instituto de Altos Estudios Nacionales (IAEN) con el apoyo del Ministerio Coordinador de Conocimiento y Talento Humano y de la Secretaría de Educación Superior, Ciencia, Tecnología e Innovación del gobierno ecuatoriano. El objetivo central del evento fue generar propuestas de política pública y acciones para impulsar el cambio de la matriz productiva de Ecuador hacia la economía social del conocimiento. La idea es plantear un nuevo modelo social centrado en la colaboración, lo común, el conocimiento compartido y las prácticas comunitarias tradicionales.

Previo a la realización de la Cumbre se elaboró un [documento madre](#) que detalló el marco conceptual y filosófico del proceso de colaboración y participación social (popular, institucional y de expertos), el contexto histórico y económico, los principios organizativos del proceso, las herramientas digitales colaborativas y comunicativas y una propuesta de planificación de todo el proceso hasta la efectiva materialización de la Cumbre. De igual forma, se desarrolló una fase de investigación que dio como resultado un conjunto de documentos sobre diferentes áreas de conocimiento y que constituyeron un insumo fundamental para el desarrollo de las mesas de trabajo realizadas en la Cumbre. Estos [documentos](#) se pusieron a disposición de la sociedad en la página web del Proyecto Buen Conocer para desencadenar procesos de edición y construcción colaborativa de conocimiento.

La Cumbre del Buen Conocer reunió a 198 actores entre los que se encontraban 157 actores nacionales y 41 actores internacionales; que forman parte de organizaciones institucionales, políticas y comunitarias de Ecuador y de diversos países del mundo. El evento se desplegó en dos espacios: conferencias abiertas y mesas de trabajo por temas estratégicos. Las conferencias abiertas daban apertura a cada día de trabajo y abordaron los siguientes temas: implicaciones de la agricultura moderna; la producción generalizada del común; el plan de transición hacia la economía social del conocimiento, acceso al procomún urbano y los nuevos desarrollos de la cultura libre en América Latina. Las mesas de trabajo iniciaban una vez culminaban las conferencias abiertas pautadas para

cada día. Se conformaron 14 mesas de trabajo que durante 3 días estuvieron abordando los siguientes temas estratégicos: recursos educativos abiertos; ciencia abierta; cultura libre; agricultura abierta y sustentable; biodiversidad; energía distribuida; diseño abierto para la fabricación industrial orientada al procomún; datos y gobierno abierto; marco de políticas públicas y normativa para la economía social; hardware libre y ciberseguridad; software libre; TICS/conectividad y accesibilidad; territorialización del trabajo cognitivo y comunes urbanos; y saberes ancestrales y diálogo de saberes. Los participantes de cada una de las mesas iniciaron revisando, analizando y colaborando en la redacción del o de los documentos de investigación vinculados al tema estratégico, luego propusieron posibles políticas públicas para el Estado Ecuatoriano y finalmente se formularon propuestas de posibles proyectos que materialicen las políticas públicas planteadas.

Finalmente, las sugerencias y opiniones emitidas por los participantes en las distintas mesas serán insumos necesarios para re-elaborar colectivamente los documentos de investigación que sirvieron de base para iniciar las discusiones en estos espacios de encuentro y se pondrán a disposición de las instituciones ecuatorianas competentes en cada uno de los temas estratégicos tratados. Para más información sobre los resultados de la Cumbre se puede consultar la [Declaración del Buen Conocer](#).

Maricela Montilla (CENDITEL)



Imagen de la Cumbre del Buen Conocer. Fuente: floksociety.org